

Un millón de pesetas para el Pantano de la Sotonera

Esta cantidad es insuficiente para terminar el año 1935

Los síndicos obreros de la Confederación Hidrográfica del Ebro don Luis Biescas, don Bruno Alonso y don Mariano Izquierdo, se han dirigido en carta al excelentísimo señor ministro de Obras Públicas, en la que le dicen que según les comunica el ingeniero director de la Confederación, la cantidad de UN MILLON de pesetas para las obras del Pantano de la Sotonera es insuficiente para cubrir las obligaciones ya contraídas e inversión dada a los trabajos hasta fin del año corriente, y se necesita, como mínimum, «un millón novecientos mil pesetas», cantidad estrictamente necesaria para poder continuar las obras. De lo contrario, los obreros quedarán despedidos el día 2 de Noviembre próximo.

Por todo lo cual es necesario echar toda la carne en el asador con la máxima urgencia y por parte de todos para evitar la contemplación de este tristísimo espectáculo, y para ello precisa seguir como hasta aquí todos unidos para sacar del Gobierno otro millón de pesetas, única manera de evitar la catástrofe de que miles de personas en la entrada del invierno, se queden en la más espantosa miseria.

La felicitación a todos los que han contribuido con tanto entusiasmo y desinterés para conseguir esta pequeña parte, que no ha de servir más que para pagar los jornales y materiales ya entregados, pero que para seguir las obras de los Riegos no llega, y por ello hay que continuar esta campaña que tanta prosperidad ha de traer a Aragón si la unión de todos continúa en defensa de esta gran obra.

No desmayando un solo minuto, que es la única manera de vencer.

Jorge Cajal.

Huesca, 24 Octubre 1935.

El discurso de Azaña

Muchos, muchísimos miles de almas fuimos a oír a Azaña. ¿Mil, dos mil, diez mil, cien mil, doscientos mil? Más, muchas más almas. Cosa nunca vista. De todas las clases sociales, de todos los pueblos, de todos los rincones de la España peninsular, insular y del Protectorado había hombres y mujeres. ¿Se ha visto para algún otro acto más seres reunidos? No, jamás. Y ni hay palabras en ningún idioma para expresar las sensaciones que se recibieron, primero, yendo al campo, después, en el campo, y por último, al regresar del campo. ¡Asustaba ver todas las avenidas que conducen al campo de Comillas, repletas de hombres y mujeres a pie, como hormigas humanas, de coches, de camiones, de autobuses, conduciendo más hombres y más mujeres, y todos nos entorpecíamos la circulación, pero todos nos mostrábamos satisfechos. ¡Era un acto monstruo! Por fin, después de una hora de paradas y de pasos lentos, se llegó al campo donde las banderas de la República ondeaban en el espacio, luciendo sus símbolos de «Amor, Justicia e Igualdad ante las leyes para todos los seres», y de otras mil banderas que se sumaban a las tricolor para rendirle respeto y protección en caso, como el presente, de necesidad.

Parecía que vivíamos en un pueblo libre. Todos lanzaban al espacio sus vivas o mueras, según sus convicciones, y todo se respetaba, con respeto sagrado. Allí, no había gritos subversivos; a nadie se castigaba la exteriorización de sus ideales. ¡Bello, sublime, grandioso! ¿Será alguna vez toda la España querida, como el campo de Comillas?

Y en medio de toda esta grandeza, se levanta el Moisés español, Azaña, y habló. Y vibró su voz potente, por todos los ámbitos del campo y los pechos de los hombres se inflamaban del bálsamo de sus palabras, a medida que la idea y el verbo mágico se iba introduciendo en los cerebros.

La palabra de Azaña fué una esperanza y la presencia del pueblo una realidad aplastante de la España que ama la República que Azaña dibuja y modela.

Termina la oración y otra vez como las hormigas, en silencio, y con el corazón rebosante de emociones y la inteligencia de sublimes pensamientos, volvemos el pueblo sano, con banderas dobladas bajo el brazo, a los hogares, para saborear con la mente el acto único que ha podido admirar. Único por su grandiosidad,

por su color, luz y belleza, y muy particularmente por su contenido de alma española. Aquello es la expresión de la más perfecta revolución que se ha realizado en el alma de España ¡Revolución sin armas! ¡Revolución con inteligencia! Así es España. Grande para el pensamiento y para la adversidad.

Rafaela González.

Madrid, Octubre 1935.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismos en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Pelliccos y Coscorrones

Según la Prensa derechista, a un redactor de «A B C» y a otro de «La Nación» les robaron la cartera y la pluma, respectivamente. Ya es una casualidad muy sospechosa que «los robados» fueran precisamente dos periodistas de derecha. Pero ellos se tienen la culpa. Debieron haberse vigilado mutuamente.

Pérez, el famoso Pérez, ha dicho, dirigiéndose a los periodistas del Congreso: —Dejadlos que mujan, que es su oficio. Y el pintoresco Pérez, después de ladrar a la Luna, se ha sentado y sentido tan fresco. Es decir, ha quedado sentado en su temperatura.

★ ¡Elecciones municipales en Noviembre! No confundirse. Las anunció Gil Robles, pero... se celebrarán en Inglaterra.

El señor Gil Robles, hablando del debate sobre la denuncia contra algunos políticos y refiriéndose a la situación de éstos, dijo: «Eso es cuestión de epidermis». Conformes, absolutamente conformes. Pero en eso de dejar cargos por razones de delicadeza y de decoro, la epidermis, en ciertos políticos y en determinados partidos, suele ser más impenetrable que una gruesa piel de cocodrilo.

El Negus ha dicho que muy pronto tendrán Ejército de un millón cien mil hombres en pie de guerra y que, con la abundancia y calidad de las municiones que está recibiendo, Etiopía será invencible. Entre tanto, Mussolini sigue soñando con la conquista de Abisinia. Un bello sueño si no tuviera término en un tragico despertar.

La pasada semana publicaba «Crónica» una página de humor acerca del descubrimiento de América. Al contemplarla temblamos, pensando en la mai morena que iban a armar los señoritos de la «edificante, culta y elegante» protesta del Olimpia. Supusimos que se gastarían unos duros en telegramas de indignación al presidente del Consejo y a cada uno de los ministros.

No les dió por ahí. Claro que esto hubiera sido más oneroso y menos espectacular que aquello. Dicen que García Prieto, el ex marqués de Alhucemas, se ha hecho republicano. Mal momento para que un político histórico se pase a la República. Precisamente cuando algún histórico político está saliendo de ella.

VELADAS FAMILIARES



Doña Z.— «¿aya, señores. Empecio el juego. Don A.— ¡Caramba! Yo tengo dos cartas sueltas. El caballero de los bigotes.— ¡Bah! Entra nosotros y por una mancha no vamos a deshacer la partida.»

Siguen las vergüenzas

El desastre de la incapacidad derechista

Una denuncia hecha al Gobierno civil ha motivado un registro en la Residencia provincial de Niños, encontrándose en poder de éstos armas y folletos subversivos.

La gravedad del hecho producto de la desastrosa incapacidad del derechismo que desde hace más de dos años viene rigiendo el establecimiento benéfico lo pretende cargar «La Tierra» al famoso laicismo del primer bienio, durante el cual, con laicismo y todo, no se produjeron los bochornosos casos a que el sistema de educación impuesta por el derechismo imperante da lugar.

Pero «La Tierra», por lo visto, se escribe para imbeciles. Porque sólo así se comprende que después de dos años y medio de restablecido el culto católico en la Residencia, de haber llenado de estampas de santos los locales, después de haber autorizado la enseñanza de la religión católica en las escuelas del Asilo, se pretenda disimular la ineptitud, más vergonzosa, con un laicismo inexistente desde hace tantísimo tiempo.

(Continúa en cuarta pag.)

Huele mal

Los regímenes republicanos, para que se fortalezcan y perduren, deben cimentarse en la moralidad. Esta es el más firme sustentáculo de las democracias.

En las Repúblicas, lo que más avalora a los gobernantes no es su inteligencia, sino su austeridad. Véase el caso de Manuel Azaña.

Su producción literaria es poco menos que desconocida. En ínfima minoría hallanse los españoles que conocen los libros de Azaña.

Si se le respeta, quiere y admira es por su dignidad ciudadana, por su fortaleza de ánimo, por su rectitud de criterio, por sus cívicas virtudes.

A don Manuel Azaña reconocíenle sus conciudadanos la máxima autoridad para enjuiciar a sus adversarios políticos del modo inaplacable que lo hizo el domingo pasado en Madrid.

Y la formidable requisitoria de don Manuel Azaña coincidió con los rumores que insistentemente corrían de haberse descubierto algo que olía y no a rosas, relacionado con una lacra que los españoles sufrimos en tiempos de la monarquía.

Creíamos habernos librado para siempre de tal lepra con el advenimiento de la República, pero no parece haber sido así, como lo indica el revuelo ahora existente en la capital de España, con motivo de una denuncia a la que atribuyen tal gravedad que hasta se la considera provocadora de una crisis ministerial de insospechada magnitud.

Huele mal, adviértese un tuflillo repugnante, hediondo en el ambiente político español. Todo induce a suponer que muy pronto sabremos dónde está el foco de infección del que se desprenden los miasmas envenenados de la República.

Marraco y el alcalde de Zaragoza

Hay en Bilbao un Centro aragonés.

Centro aragonés que organizó unos festejos para los días del Pilar, editando un programa de los mismos. Entre la literatura que «ameniza» el programa hay un escrito del alcalde de Zaragoza, señor López de Gera, en el que dice hablando de la Confederación: «... fué durante algún tiempo secuestrada por el Poder Central, sufriendo la indiferencia de Gobiernos poco adictos a nuestro suelo. Mas hoy, vuelta la Confederación a su primera autonomía, por la mano de un ministro aragonés, el señor Marraco, puede decirse que dentro de pocos años, para Aragón no existirá problema agrícola».

Si el Proyecto de Riegos del Alto Aragón, obra base de la Confederación, afectase sólo a la provincia de Huesca, comprenderíamos que el alcalde de Zaragoza, botafumelrease al funesto Marraco, enemigo implacable de dichas obras, como desgraciadamente ha demostrado de manera tan tristemente palpable, aun cuando por desgracia ni siquiera beneficiase a Zaragoza. Pero es el caso que gran parte de aquella provincia va a sufrir

los efectos desastrosos de la política que bajo la férula del agrario ministro radical ha imperado en el ministerio de Obras Públicas, y por lo tanto no nos explicamos, si no es como despreciable afán adulatorio, que el alcalde de Zaragoza, tras el famoso decretotestamento que desarticula la obra redentora de Riegos, que ha estado a punto de producir el paro forzoso de 700 familias, después de veinte años de servicios ininterumpidos, que va a ocasionar, si no se deroga inmediatamente, la ruina de la parte más fértil de nuestra región, se dedique a aplaudir, ante unos paisanos ausentes con el indudable fin de desorientarles, al antiaragonés señor Marraco.

Aragoneses de Bilbao: la frágica realidad en Aragón hoy es la de que si con una urgencia que no admite demora no se pone mano en la obra nefasta de ese señor Marraco, rectificándola totalmente, tendremos que darle la razón al señor alcalde de Zaragoza cuando dice: «dentro de pocos años, para Aragón, no habrá problema agrícola». Abandonado el campo nos habremos ahorrado el problema, matando la agricultura.

Desde la meseta Rasgo de honradez

En el mitin de don Manuel Azaña se ha demostrado la fuerza y el empuje de las izquierdas españolas

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

Los propósitos de los organizadores del acto de Izquierda Republicana y los augurios que se hacían del resultado del mismo se han cumplido en absoluto. Es imposible un éxito mayor. No es concebible una manifestación más grande, más imponente, más fantástica del sentimiento izquierdista.

Los que hasta ahora no se habían enterado—o no habían querido enterarse—de la fuerza y del empuje de las izquierdas españolas, es de suponer que, a estas horas, estarán convencidos del todo. Y la seriedad, la disciplina, el fervor y el entusiasmo de la enorme concurrencia demostraron el buen sentido y la serenidad de los elementos liberales de nuestro país. Las derechas y su Prensa, que estos últimos días ha hecho una campaña indigna y de bajo tono, propia de quienes la inspiran y quienes la redactan, están que no les llega la camisa al cuerpo. Ya están viéndose en el lugar que les corresponde, por su falta de pulcritud y de decoro.

Har acudido al comicio del campo de la carretera de Toledo nutridas representaciones de toda España, de todas las provincias españolas. Representaciones de auténticos republica-

Un viajante de Comercio, representante de una de las más importantes Casas de Cataluña, D. Víctor Pérez-Fajardo, persona que en Huesca cuenta con muchas simpatías y con muy hondos afectos, se encontró hace dos días en plena calle un billete del Banco de España. Se apresuró a entregarlo en la Comisaría de Vigilancia y de este Centro se envió al Ayuntamiento, en cuya Caja quedó depositado. Se anunció el hallazgo en los diarios de la localidad y pronto apareció el dueño. Se trataba de una familia humildísima, cuya pérdida de ese dinero había causado un gran trastorno económico en aquel modesto hogar. Nosotros queremos destacar el rasgo de honradez del señor Pérez Fajardo, al que felicitamos cordialmente por su actitud, digna de los máximos elogios.

nos, de socialistas y de los demás partidos avanzados, unidos estrechamente para combatir al enemigo común, que son la reacción y el fascismo, se desplazaron a Madrid para hacer acto de presencia en un momento tan decisivo para el porvenir de la República y para las libertades del pueblo. El espectáculo que ofrecía esta capital el sábado por la tarde y todo el domingo era extraordinario y consolador. Era una plena demostración de que España tiene vida intensa y de que los ciudadanos españoles están alerta y dispuestos a re-

Ferías de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

“ACADEMIA POLITECNICA DE SAN PEDRO APOSTOL,,

Colegio que va a incorporarse al Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza “Ramón y Cajal” de Huesca
PLAZA DE URRIES, NUM. 5

UNICO CENTRO de la capital y provincia que, autorizado por el «Colegio Universitario de Doctores y Licenciados», funciona legalmente.

UNICA ACADEMIA con Enseñanza Colegiada, no conocida en HUESCA, cuyos alumnos, matriculados oficialmente en el Instituto, recibirán la preparación íntegra de nuestro Profesorado.

UNICO COLEGIO cuyo Profesorado, integrado por Licenciados Colegiados, formará parte del Tribunal examinador del Instituto con VOZ y VOTO.

UNICO CENTRO que, por sí, matricula oficialmente a sus alumnos en el Instituto (en el próximo mes de Octubre) y les dará una clase especial de Educación Física.

Y UNICO COLEGIO de HUESCA con Enseñanza Colegiada, de cuyas grandísimas ventajas debe V. enterarse inmediatamente en la DIRECCION de esta ACADEMIA.

INTERNADO

NUESTRO INTERNADO reúne excelentes condiciones higiénicas, alimentación sana y abundante y DISCIPLINA modelo.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esqueadas-Lupién-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

“La Ayerbense”

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe
Ayerbe y Huesca por Plasencia

Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 215 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

EL PURGANTE MAS AGRADABLE

Orange-il

Los niños lo toman como una golosina. - Sabor de naranja

Venta: FARMACIA NUEVA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos.- Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



Hay que poner las cosas en claro

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

La sesión del martes en el Parlamento no pudo ser más edificante. Y la posición del Gobierno no puede ser más crítica y deplorable. No se confirmaron los rumores de crisis que circulaban desde el sábado, relacionados con la famosa nota del jefe del Gobierno, pero fué peor el remedio que la enfermedad. Porque lo ocurrido en la Cámara durante casi cuatro horas es lo más grave y lo más truculento que registran los anales parlamentarios de nuestro país. Lo de la cal, el yeso y el cemento a que se refería el señor Goicoechea, ocurrido en el año 1909 contra el señor Lerroux y el partido radical—con la complacencia de sus aliados de ahora, el señor Cambó y los regionalistas—no tiene comparación con el «affaire» que se planteó el martes en el Congreso.

No inculpamos a nadie, ni tenemos ningún prejuicio, pero la misma actitud del señor Chapaprieta, inhábil y empeñado en mantener en pie un tinglado que se está desmoronando a chorros, ha metido el asunto en un confusio-nismo que contribuirá a complicarlo más y a que los comentarios sean más duros y sangrientos.

Es este un «affaire», que puede tener más relieve y resonancia que el de la Banca de Bayona. El caso Stawiski, resultará insignificante, si se enreda la cosa y se llegan a comprobar todas las insinuaciones que se hacen. Por la salud de la República, por el decoro del Peder público, hay que poner las cosas en claro. No debe consentirse que se acuse sin motivo, exigiendo responsabilidades a los que lo hagan. Y si de las acusaciones, resultan comprometidos uno o dos o diez, es preciso, también, que caiga sobre ellos el peso de la ley o las sanciones a que sean acreedores.

El espectáculo que presenciamos, ayer en el Parlamento, es una pequeña muestra de la corrupción ambiente...

E. F.

Madrid, 25 Octubre 1935.

Interesantes manifestaciones del jefe del Gobierno

Ha celebrado una conferencia con el señor Martínez de Velasco

MADRID, 24 (15'30).

A las doce y media de la mañana ha llegado a la Presidencia el señor Chapaprieta. Un cuarto de hora después lo ha hecho el ministro de Agricultura señor Martínez de Velasco, quien ha conferenciado con el jefe del Gobierno durante veinte minutos.

Al salir el señor Martínez de Velasco, los periodistas le han preguntado si en la entrevista con el señor Chapaprieta habían tratado de política y el ministro de Agricultura ha contestado negativamente, diciendo que el motivo de su visita había sido el tratar del presupuesto de su departamento.

A la una y media de la tarde ha salido el jefe del Gobierno. Ha manifestado a los periodistas que no tenía noticias interesantes que comunicarles y que salía para asistir al entierro de la señora viuda de Sánchez Guerra, madre del secretario general de la Presidencia, don Rafael Sánchez Guerra.

Ha añadido el señor Chapaprieta que había recibido a una comisión de diputados de Zamora y Galicia que le han pedido que se active la construcción del ferrocarril Zamora a Orense.

Esta comisión ha salido muy satisfecha de su entrevista conmigo, porque yo les he ofrecido que en el Consejo de mañana quedará resuelto este asunto.

La ponencia que estudia la denuncia contra determinados políticos actúa con rapidez

Lo que dice el ministro de la Gobernación

A la una de la tarde el ministro de la Gobernación hablando con los periodistas les he dicho que había recibido la visita de la ponencia de la Comisión parlamentaria designada para esclarecer los hechos denunciados contra determinados políticos.

Han solicitado y examinado el expediente de autorización del juego en Barcelona, comprobando que no existía documento alguno que pudiera servirles de dato comprobatorio de la denuncia.

Y es natural que así sea, ha añadido el señor De Pablo Blanco, por-

que la Dirección general de Seguridad, si bien depende directamente del ministerio de la Gobernación el personal de ambos Centros, actúa de manera independiente y autónoma. El director general recibe las órdenes directamente del ministro, y nada más. Los diputados que forman esa ponencia y que me han visitado son los señores Arranz, Fuentes Pila, González López y Muñoz de Diego.

Y ahora voy a darles cuenta de un gran servicio policíaco, mediante el cual ha sido descubierta la preparación de un atentado contra una alta personalidad de la República

Desde hace varios días el comisario de la primera División de investigación criminal tenía organizado un servicio para descubrir a los autores de ese atentado. Se dió cuenta al jefe superior de Policía y éste dispuso que varios comisarios, inspectores y agentes prestaran servicio de vigilancia en las proximidades de la Confederación general de Trabajo.

Anoche sobre las siete vieron salir de dicho Centro a dos hombres y a una mujer, llevando ésta un bulto en la mano. Les siguieron y al llegar a la calle de Mesonero Romanos fueron detenidos. Les fué ocupado un paquete que contenía varias pistolas y catorce cargadores. Inmediatamente se practicaron registros en sus domicilios y en el de Eduardo Gutiérrez encontró la Policía un verdadero taller para la construcción de bombas, muchas de las cuales estaban ya en condiciones de ser cargadas. También han sido encontradas seis pistolas «Star», cuatro cargadores y once cajas de cápsulas.

Ninguno de los detenidos ha sabido explicar la procedencia de esas armas.

Ha añadido el señor De Pablo Blanco que esta tarde volvería a conferenciar con el gobernador general de Asturias señor Velarde, que seguirá informándole de la situación de aquella región. Por cierto que ayer me visitó una comisión de alcaldes de varios pueblos asturianos para pedir que el Gobierno otorgue una recompensa al señor Velarde. Esta propuesta les ofrecí que la llevaría al Consejo de ministros mañana viernes.

El ministro de la Guerra, a Ciudad Real

A las seis de la mañana ha marchado en automovil a Ciudad Real el ministro de la Guerra señor Gil Robles, acompañado del subsecretario del departamento general Fanjul.

El señor Gil Robles se propone regresar a Madrid en las primeras horas de esta noche...

Los maestros consortes defienden sus derechos

Una Comisión de maestros consortes ha visitado al ministro de Instrucción Pública para entregarle las conclusiones aprobadas en una asamblea que han celebrado recientemente.

El señor Rocha ha ofrecido estudiarlas con todo cariño.

La Comisión parlamentaria en la Dirección de Seguridad

Los señores Arranz, Fuentes Pila, González López y Muñoz de Diego, que forman la ponencia de la Comisión parlamentaria encargada de esclarecer el contenido de la denuncia formulada contra determinadas personalidades políticas, ha estado en la Dirección general de Seguridad, acompañados de un actuario. Han visitado al subdirector y al secretario general don Vicente Valera y han dedicado más de una hora al examen de distintos documentos interesantes.

Los señores que forman la ponencia se han negado a la salida de la Dirección general de Seguridad a hacer manifestación alguna a los periodistas.

El gobernador de San Sebastián es llamado a Madrid

Se sabe que el gobernador de San Sebastián, señor Muga, ha salido de dicha capital con dirección a Madrid, llamado por el Gobierno.

Siguen las vergüenzas

(Viene de primera pág.)

Creemos nosotros que las cosas se están sacando de quicio y que los tales hallazgos de armas pueden quedar en el capricho infantil de unos niños que encuentran abandonados objetos que para ellos se convierten en juguetes. Peligrosos, pero juguetes.

Ahora bien. En el caso de que estos hallazgos de literatura anarquista fueran ciertos, entendemos que el derecho, que desgobierna la Diputación desde hace dos años, ha hecho muy poco para formar de otro modo los corazones y las conciencias de los asilados.

El uso y abuso que de los coches de la Corporación se ha venido haciendo. El despilfarro con que el presupuesto provincial se consume, mientras los niños de la Residencia carecen de lo más elemental y pasan los inviernos con viejos trajes de verano, es, a nuestro entender, una provocación a la rebeldía de los pequeños asilados.

Un poco más de humanidad y otros medios pedagógicos, harían de estos niños hombres de provecho.

Asamblea Nacional de Entidades de Auto Transporte

Transportistas-Comerciantes-Industriales-Agricultores

Si deseais que los problemas del Transporte tengan una solución justa defendiendo con ello vuestros legítimos intereses, no dejéis de acudir con vuestros camiones a la Asamblea que tendrá lugar en ZARAGOZA el próximo domingo día 27 del actual. Salida en caravana de Huesca a las SIETE de la mañana del mismo día.

Punto de salida: Plaza de la República

El conflicto italo-abisinio

¿Por qué se retrasan las operaciones en Etiopía?

Roma.—Se dice en los Círculos informados, que la Gran Bretaña ha rechazado una demanda de Italia para una reducción inmediata y apreciable de las fuerzas navales británicas en el Mediterráneo.

Se cree que el Gobierno inglés ha dicho que esto sólo sería posible cuando se hubiese llegado a un arreglo general de la disputa.

Se cree que Mussolini está aplazando su penetración en el sur de Etiopía hasta conocer el resultado de estas negociaciones.

Sin embargo, los peritos militares creen que el Estado Mayor italiano ha aplazado las operaciones para esperar a que avancen las fuerzas del general Graciani, con el fin de que ambas fuerzas puedan enfrentarse simultáneamente con las grandes concentraciones etíopes en Dessie y Harrar, respectivamente.

Las operaciones del tercer Ejército italiano están envueltas en el mayor misterio. Dicho Ejército se encuentra actualmente cerca de Mussa Ali, y, según informes que no han sido confirmados, se halla incomunicado y sin agua.

Se prepara una batalla decisiva en el Ogaden

Addis Abeba.—El enviado especial

de United Press dice que se han reanudado en el frente de guerra de Ogaden los preparativos para una batalla decisiva.

El general Nassibus, después de haber hecho oración con el alto sacerdote de la vieja iglesia copta, ha llegado a Harrar, procedente de Jijiga.

Todas las demás tropas del área de Harrar se trasladarán inmediatamente al frente y después de una corta estancia en Harrar emprenderán la ofensiva, cuyo mando asumirá el general Nassibu, después de celebrar una serie de conferencias militares que tiene en proyecto.

Se preparan numerosas razzas para copar a los espías que operan en el área.

Una columna italiana deshecha con fuego de ametralladora

Addis Abeba.—Los soldados que llegan del frente del Ogaden dicen que han aniquilado a cuatrocientos italianos con fuego de ametralladora.

El combate tuvo lugar cerca de Ual Ual. La columna italiana que avanzaba pasó por delante de fuerzas etíopes que tenían tres ametralladoras escondidas, que hicieron fuego desde ambos lados de la carretera sobre los italianos.

Los soldados, desmoralizados, huyeron rápidamente.

ULTIMA HORA

Es posible que esta noche surjan acontecimientos políticos de importancia

El entierro de la señora viuda de Sánchez Guerra

MADRID, 24 (18'15).

A las tres y media de la tarde ha tenido lugar el entierro de la señora viuda de don José Sánchez Guerra, madre del secretario general de la Presidencia de la República, don Rafael.

El acto ha constituido una imponente manifestación de duelo, de la que han formado parte nutridas representaciones de todas las clases sociales.

En la presidencia del duelo figuraban el almirante Cervera, que ostentaba la representación del Presidente de la República, el jefe del Gobierno, los ministros de Agricultura, Instrucción Pública y Gobernación, don Alvaro de Albornoz, don Fernando de los Ríos y otras personalidades.

¿Se ha reunido el Consejo de ministros en el Congreso?

Antes de las cuatro de la tarde ha llegado al Congreso el señor Chapaprieta. Después de conferenciar brevemente con el señor Alba, ha pasado al despacho de ministros, en donde se encontraban el señor Lerroux y otros consejeros.

Minutos después en los pasillos del Congreso se aseguraba que el Gobierno se había reunido en Consejo en el salón de ministros para tratar,

sin duda, de la actuación de la Comisión parlamentaria que entiende en la denuncia de que conoció la Cámara el último martes.

Al terminar la reunión de ministros, el señor Chapaprieta ha dicho a los periodistas que no se había celebrado Consejo, sino que los ministros se habían limitado a tener un cambio de impresiones sobre el asunto ya conocido y que acapara toda la actualidad política.

Por cierto, ha continuado diciendo, que me interesa rectificar las fechas que respecto de la recepción por el Gobierno de la denuncia y de su publicación se han publicado. No son las que se dijeron y sí las que el Gobierno manifestó en la Cámara.

Sesión de la Cámara

A las cuatro treinta y cinco minutos de la tarde abre la sesión el señor Alba. El banco azul los ministros de Agricultura y Trabajo. En escaños doce diputados.

Se aprueba el acta de la anterior sesión.

El señor Fábregas, de Unión Republicana, anuncia una interpelación sobre los problemas regionales gallegos.

El presidente de la Cámara ofrece trasladar la petición al ministro correspondiente.

Se pone a discusión una proposición no de ley sobre los seleccionados de Octubre del año anterior.

(Continúa la sesión).

Si esta tarde se ultima el dictamen, habrá acontecimientos políticos

Los pasillos del Congreso están animadíssimos. Hay gran efervescencia política y se espera que la Comisión parlamentaria emita su dictamen sobre la denuncia que dió origen al debate político del martes. Si, como se asegura, la citada Comisión emite dictamen esta tarde, se espera que esta misma noche haya acontecimientos políticos.

El desconcierto es muy grande, pues mientras hay quien asegura que la denuncia es verdad, otros afirman que se trata de irregularidades sin importancia.

No obstante, nada se sabe en concreto porque los miembros de la Comisión guardan absoluta reserva.